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のイラストが知られ始
めたのも、熊本の小さ
な部屋で描いて発信し
たSNSからでした。どこ
にいても「よいものは、
よい」って認めてもらえ
る時代だから、東京にこ
だわる必要もないん
じゃないかな。熊本から
世界を相手に取り引き
する会社も増えていて、
軸足はどこであれ、よい
ものであれば世界で戦
える時代になったんだ
なと思いますね。

　
　
　熊本地震を経験して、

イラストが描けなくなった時期もありまし
た。家の中がめちゃくちゃになって、「イラス
トなんて世の中の役に立たないんじゃない
か」と思ってしまったんです。そんな時、友達
が「夜のまちを散歩しよう」って連れ出して
くれて。暗闇の町はがれきの山で、壊れたブ
ロック塀に気を付けながらひたすら歩いた
んですが、何だか心が救われていくのを感
じました。水は出ない、食べ物も十分にな
い、お先真っ暗でどうしようっていう状態な
のに、夜のまちを歩くなんて、無駄なことで
すよね（笑）　でも、その時間がとてもロマ

ワークライフバランスを考える
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1992年11月14日生まれ。埼玉県出身。日本
大学芸術学部を卒業後、熊本に移り住みフ
リーランスのイラストレーターとして活動。
2017年春からは東京に拠点を移し、主に
グッズ制作、出版物に関わりながら活動中。

オフの時間を楽しんでこそ、仕事も頑張れる！
熊本で働くオトナたちに話を聞きました。
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ンチックに感じられたんです。他人からすれ
ば一見無駄に見えることでも、私にとっては
かけがえのない時間で…。必要なモノやコ
トって、みんな大事にしますよね。でも、無駄
に見えるコトの中にも、大事でいとおしいコ
トってあるんだ、私のイラストも誰かのそう
いう存在でありたいと強く思って、再び描け
るようになったんです。
　
　
　ワークライフバランスっていう言葉は難
しいけど、フリーランスであれ、会社勤めを
している人であれ、〝心の余白〟ってとても
大事。私にとって熊本は、〝無駄なことはそ
れとして理解しながら、楽しんだり大事にし
たい〟と思えるようになった大切な場所なん
です。そのことをいつも心に留め置いて、仲
間と飲んだくれたり、絵を描きまくったりす
ることが、私なりのワークライフバランスに
つながってるんじゃないかなと思います。
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特 集

イラストレーター

撮影協力：tatomiya（熊本市中央区）

たなかみさきさん

大好きな人とモノがある。
だから熊本にいることを、
やめない。

interview 熊本のオトナの皆さん

遊びを楽しむオトナは
仕事もできる！？

interview

　フリーランスのイラストレーターとして、
熊本と東京を行き来しながら創作活動をし
ています。熊本には恋人が住んでいて、こち
らに来る時は〝ただいま〟って感じ（笑）　熊
本の青い空や穏やかな川の風景が作品に
影響を与えることもあって、熊本で描いた
作品はなんとなくほのぼのとしています。
　今の時代、パソコンさえあればどこにい
てもデータのやりとりはできるので、熊本に
いても不便を感じることはありません。私

「よいものは、よい」と認める時代

〝無駄なこと〟も楽しみたい

熊本地震で
気付いたこと

　もともと運動が大好きで、職場の
先輩に誘われたのをきっかけにテ
ニスを始めました。体を動かすとス
トレス発散になるし、心も体もスッ
キリして、悩んでいたことも「どうに
かなる！」って前向きに切り替えられ
ます。また、「今日を乗り越えたらテ
ニスがある」と思うと、仕事に対す
るモチベーションも上がります♪
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ホルンを楽しむ
蓮池 誉子さん

青果卸売
市場勤務

こう見えて
お仕事は

　友達に誘われたのをきっかけにロードバイ
クを始めて2年になります。汗をかくとストレス
発散になり、何よりつらいことを乗り越えて見
る景色は本当に感動で、やっててよかったと思
いますね。そんな経験が仕事への向上心やヤ
ル気にもつながっています。きっと、もう一つ
上のクラスのロードバイクが欲しくなると思
うので、仕事をもっと頑張らないと（笑）

通信事業
営業

こう見えて
お仕事は

サッカーを
楽しむ吉見 直樹さん

　父と兄が熊本県の選抜選手
だったこともあり、小学4年生か
らサッカーを始めました。今まで
のサッカー人生で培ったコミュニ
ケーション能力が、お客さま満足度
の向上や仕事での成果につながって
います。同じ職場のスタッフや役員の
方々と一緒にサッカーをすることもあ
るので、職場の雰囲気がとても良く、団
結して仕事に取り組めていますね。

　子どもが吹奏楽部に入ったことをきっ
かけに、20年ぶりにホルンを始めまし
た。日々の練習に没頭する時間は、嫌な
ことも忘れられて、生活にもメリハリが
でますね。仕事でも母親としてでもな
く、好きな音楽だけでつながっている関
係があるからこそ、仕事も育児も頑張れ
る原動力になっていると思います。
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ブライト企業を探してみよう！ 他にもいろいろ！ 熊本で働きたいあなたを応援します。

下記のサイトから、ブライト企業を検索！

※「ブライト企業」の動画もこのサイトで見ることができます。

第１回 くまもとブライト企業賞 決定！
都会で培った力を熊本で生かそう！ 熊本の誘致企業で働こう！

熊本県UIJターン就職支援センター

https://furusato-shigotonet.jp/site_bright_companies

ブライト企業認定企業 各企業ページページにアクセス

県外に進学する方、卒業後熊本での就職もぜひ考
えてみてください！ そんな時に役立つのが熊本県
UIJターン就職支援センター。登録・利用無料で、
就職相談なども受け付けています。

魅力あふれる熊本の誘致企業を中心に紹介する若
者向けまとめサイトです。熊本で、広い視野を持っ
て働きたいという人向けに、さまざまな誘致企業の
情報や熊本で働く魅力などを特集しています。

熊本県での就職・転職を希望している人の
仕事探しを応援します。登録すると、企業
などとHPで自由に情報交換ができます。

地元で働くことについて考える特集2

熊本には
キミが輝く
場所がある。

©2010　熊本県くまモン

安心して働き続けることができる

環境の実現に取り組むブライト企業。

今回は第1回「くまもとブライト企業賞」を受賞したうちの2社に

実際の制度や働き方について話を聞きました。
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　どんな仕事もそうですが、新入社員

の頃は不安が大きく「こんなこと、先輩

に質問していいのかな？」って悩んでし

まいますよね。そこで始めたのが「メン

ター制度」です。これは、入社後2カ

月間、先輩社員がマンツーマンで指

導してくれる制度で、導入後に離職率

がぐんと減り、教える立場である先輩

の成長にもつながっています。

　ハイコムグループは、通信事業、宅

配水事業、高齢者福祉事業などを展開

していますが、社員の6割は女性です。

女性が長く働ける環境づくりに取り組

み、4児のお母さんで入社14年目とい

う女性社員もバリバリ活躍しています。

社員が元気で楽しく働いていること

が、お客さまへのサービスや会社の成

長につながっていると感じますね。

　入社2年目、秘書と広報関連業務を

担当しています。新入社員時代の悩み

多い時期には、費用は会社負担で食事

を取りながら、先輩社員に話を聞いて

もらえる「エスコート制度」を利用して、

いろんな相談に乗ってもらいました。今

でもその先輩には何でも話します。ま

た、インフルエンザが流行する季節に

は、予防接種の費用を会社が一部負担

してくれるなど、福利厚生が充実して

いることを実感しています。　　

　出産で休職していた先輩方が、子ど

もの送り迎えのため短時間のシフトで

復職していて、いきいきと働いている

姿を間近に見ています。結婚、出産、育

児など、ライフステージに合わせた働

き方でキャリアアップできるから、安心

して働き続けることができますね。

気になるあれこれ聞いてみた！

　皆さん最近「ブライト企業」という言葉をよく耳に

しませんか？

　ブライト企業とは、「働く人がいきいきと輝き、安心し

て働き続けられる企業」のことで、２０１５年から熊本県

が独自ではじめた認定制度です。認定するまでには、県

が４つの基本的な要件をもとにした２０の審査項目を厳

しくチェックしています。つまり、県からの〝お墨付き〟

をもらった企業のみが認定されているので、安心して

就活にトライすることができる会社なんです。

　熊本には、福利厚生やスキルアップ支援が充実して

いたり、地域社会に大きく貢献している企業など、多彩

な魅力を持つ企業がたくさんあります。

　熊本県内で就職することで、仕事とプライベートの

両方を充実させる働き方ができるだけでなく、スキル

を磨いて夢にチャレンジしたり、地域の元気づくりに

携わったりできます。あなたのやりがいや満足を見つ

けて、熊本で輝いてみませんか。

ブライト企業ってなんだろう。
働きやすい職場って
どんなところ？

くまもとで
キラキラはたらく

ブライト企業で働くと
どんな良いことがあるの？
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新入社員のサポートから

産休・復職まで。

安心して働けます

代表取締役社長

甲斐 達也さん

社長室

三木すずかさん　

ハタラクト

HPで企業と自由に情報交換

熊本仕事いいねっと

株式会社

ハイコム

Top in t e r v i ew

『多様な人材の
活躍推進部門賞』

受賞

金剛
株式会社

S t a f f  in t e r v i ew

『働き方改革の
推進部門賞』
受賞

ブライト企業認定制度
４つの基本的な要件

◎従業員とその家族の満足度が高い
◎地域の雇用を大切にしている
◎地域社会・地域経済への貢献度が高い
◎安定した経営を行っている

ブライト企業
シンボルマーク

認定企業288社（2018年度現在）

今すぐ
チェック！

「くまもとブライト企業賞」とは、ブライト企業が実施している
労働環境や処遇向上などの活動の中でも特に優れた取り組
みを表彰する賞です。今年は１０社の取り組みを表彰しました。









　県は、県内誘致企業の情報を集めたホームページ
「ハタラクト」を１０月から開設した。大学生や高校生な
どの就職に役立ててもらうのが狙い。企業の理念や概
要といった情報にとどまらず、社員の声を交えて職場の
雰囲気や魅力なども伝える内容となっている。

　県や市町村と立地協
定を結んだ14社を一
覧化。オフィスの様子
や製品情報のほか、働
くイメージをつかんで
もらおうと、技術や営
業、事務などに従事す
る〝先輩〟の横顔も盛り
込んだ。昼ご飯の特集
コーナーでは、社員食
堂で味わえるメニュー
や雰囲気を写真付きで
紹介している。

　県は本年度中に約50社まで紹介企業を広げる予定。
熊本日日新聞社が発行する就職情報誌「ＷＡ－ＫＵＲＡＳ
（ワクラス）」も閲覧できる。県企業立地課は「誘致企業
にはユニークな技術を持ち、世界を相手にしている企
業も多い。若い人たちにそんな会社を身近に感じ、熊本
で働いてほしい」としている。          （10月10日朝刊）

　県は11月６日、地場企業の人手不足対策として県
内で就職した学生の奨学金返還を支援する新制度の
企業向け説明会を県庁で開き、４１社の採用担当者が
参加した。
　新制度は２０２０年度採用の新卒者と既卒者から適
用する。大卒は２４４万８000円、大学院修了者は４５６
万円を上限に県と企業が折半して１０年分割で奨学金
の返還を肩代わりする。県によると、県内大学に通う
学生の約半数が貸与型奨学金を利用しているという。

　一方、奨学金を利用していない学生や県外既卒者
にも県内就職を促すため、赴任費（上限２０万円）と研
修費（同３０万円）を支給する支援策も用意した。
　この日の説明会では県の担当者が「採用活動で学
生にアピールできる。県も参加企業の情報を積極的
に発信したい」と利点を強調した。永井製作所（宇城
市）の採用担当者は「採用活動が年々厳しくなってい
る。学生が集まってくれるなら、半額負担も痛くない」
と話した。
　県は来年１月７日まで参加企業を募集している。新制
度を希望する学生の登録も今年１２月から受け付ける。
　            （11月7日朝刊）
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　コンビニ大手ローソン（東京）は、八代東高の生徒と
共同開発した新商品「ゆうべにワッサン」を11月13日か
ら県内の全155店舗で販売する。県開発のイチゴ「ゆう
べに」をぜいたくに使ったクロワッサンで、限定６万食。
　同校商業科と情報会計科の３年生11人がレシピを
考案。ゆうべにのピューレを練り込んだ生地で、同じ
くピューレを混ぜたホワイトチョコレートを包んだ。生
地もチョコレートもほんのりピンク色で上品な甘さが
特長という。１個140円。
　県と協定を結んで進めている県産品を使った商品
開発の一環で、高校生との共同開発は２例目。県や県
南の農林水産業者でつくる「くまもと県南フードバ
レー推進協議会」が、ゆうべに100キロを提供した。
　10月31日、同社商品本部の前田明廣・九州商品
部長と同校生徒が県庁を訪れ商品をＰＲ。商業科３年
の吉川星愛さんは「〝インスタ映え〟を意識して、ピ
ンク色に仕上げた。ゆうべにを多くの人に知ってほし
い」と話した。             （11月1日朝刊）

Economic

2018. November

k u m a m o t o

「経済って何？」と聞かれたら、

あなたは何と答えますか。

難しくて堅苦しいイメージだけど、

お金も含めて私たちの生活を

動かしている、それが経済です。

熊本を動かしているさまざまな

経済活動を、新聞から探しました。

＊記事は、熊本日日新聞の朝夕刊から抜粋

「ゆうべにワッサン」ローソン店頭へ
県産イチゴ使ったレシピ　
八代東高生が考案

県内就職者の
奨学金返還支援
説明会に41社参加

　ＡＮＡクラウンプラザホテル熊本ニュースカイ（熊
本市中央区）は11月５日から、館内の飲食３店舗でス
トローをプラスチック製から紙製に切り替えた。
　プラスチックごみによる海洋汚染が深刻化する中、
環境保護のため切り替えを決めた。同市内の主要ホ
テルでは「前向きに準備を進めている」（ホテル日航
熊本）、「検討中」（熊本ホテルキャッスル）などとして
おり、追随する動きが出てきそうだ。

　ニュースカイのレストラン、日本料理店、バーの３
店舗では年間約１万1500本のストローを使用。「プ
ラスチックごみは全世界的な問題。少しでも環境保
護に役立ちたい」としている。
　業務提携するインターコンチネンタルホテルズグ
ループ（本部・英国）が2019年末までに自然分解さ
れるタイプのストローに切り替える方針を打ち出し
ており、その動きに応じた。  　　　
           （11月6日朝刊）

　公務員を志望する高校生と現職公務員による交流会が
10月16日、熊本市中央区のホテル熊本テルサであり、高
校生が公務員の職務や魅力について理解を深めた。
　職業選択に生かしてもらおうと、県雇用環境整備協会が
２０１１年から毎年開催。県内14校の生徒ら約230人が参
加。公務員側は県や熊本市、県警、自衛隊など８団体が
ブースを設けた。
　生徒らは各職種の業務内容ややりがいなどの説明を受
けた後、ブースを訪問。熊本市消防局では「どんな訓練を
するのか」「求める人材は」と質問する高校生に対し、総務
課の山田洋消防司令（４７）が「消防は目に見えて市民に感
謝される仕事で、非常にやりがいがある」とＰＲした。
　県職員の仕事に興味を持つ阿蘇中央高２年の桐原聖弥
さんは「専門的な知識が必要だと感じた。土木を学んでい
るが、もっと深く勉強したい」と話した。
              （10月17日朝刊）

公務員の仕事、魅力を語る
志望高校生向けに交流会

県が開発したイチゴ「ゆうべに」を使ったクロワッサンをＰＲする八代東高
の生徒たち＝10月31日、県庁

熊本市消防局の職員から業務内容について説明を受ける高校生たち＝
10月16日、熊本市中央区

ストローをプラから紙製に
ニュースカイホテルの3店舗

社員の声、雰囲気、
食堂のメニュー…
県内誘致企業を
県開設のＨＰで紹介

県内の誘致企業の情報をまとめた
「ハタラクト」ホームページ

せい  ら

県が開いた奨学金返還支援制度の企業向け説明会＝11月
6日、県庁

行建築のレトロな雰囲気を味わった。
　熊本支店はことし１月、旧支店の老朽化などを理由
に同区新市街のビルに移転。鉄筋コンクリート３階建て
（地下１階）の旧支店の建物は、そのまま残されている。
　この日は、アーチ形の柱が目を引く１階フロアをホ
テル風にアレンジ。ジャズの生演奏があり、元は金庫
があった薄暗いスペースを利用した「金庫ＢＡＲ」も
お目見えした。
　旧支店の建物については、地元から保存や利活
用を求める声が上がっており、同行熊本支店は「地

　三井住友銀行は11月２日、昭和初期に建てられた
熊本市中央区魚屋町の旧熊本支店に取引先を招いて
親睦会を開き、約100人がギリシャ様式を採用した銀

レトロの館　親睦の場に
三井住友銀行の旧熊本支店

元の声を踏まえつつ、引き続き取り扱いを検討す
る」と話している。             （11月3日朝刊）

今月の

クローズアップ 三
井
住
友
銀
行
の
旧
熊
本
支
店
で
親

睦
を
深
め
る
参
加
者
ら
＝
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月
2
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、
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本
市
中
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区




	WK04_P01
	WK04_P02_03
	WK04_P04_05
	WK04_P06
	WK04_P08-09
	WK04_P10
	WK04_P14_15
	WK04_P16

